

## EL YACIMIENTO CELTIBÉRICO DE LOS RODILES, GUADALAJARA

**Investigador principal:**  
María Luisa Cerdeño  
Serrano

**Departamento:**  
Prehistoria

**Centro:**  
Facultad de Geografía e  
Historia. U.C.M.

**Proyecto:**  
Junta de Comunidades de  
Castilla-La Mancha  
OTRI-UCM  
274/2006-229/2010



### El oppidum de Los Rodiles (Cubillejo de la Sierra)

**E**l equipo dirigido por la profesora Cerdeño lleva muchos años dedicado al estudio de la cultura celtibérica y su actividad se ha centrado en la comarca de Molina de Aragón puesto que formó parte activa del territorio de la Celtiberia clásica y en los últimos años se ha convertido en un foco arqueológico importante puesto que en él se han localizado, excavado y publicado varios yacimientos representativos de las distintas fases por las que pasaron aquellos pueblos prerromanos.



Escalera interior de acceso a la torre.



Vista aérea del oppidum de Los Rodiles.

En los últimos años, el equipo ha iniciado la excavación y estudio de un nuevo yacimiento, el oppidum de Los Rodiles (Cubillejo de la Sierra), que cronológicamente se sitúa en las fases finales del desarrollo de la Cultura Celtibérica, ya organizada en ciudades-estado. Existen pocos yacimientos bien excavados y publicados de los siglos III y II a. C., entre otras razones, porque su posterior romanización ha borrado las huellas anteriores. Por ello, yacimientos como el de Los Rodiles constituyen una novedad y ofrecen la oportunidad de conocer con mayor detalle cómo eran las sociedades meseteñas de finales de la Edad del Hierro y cómo reaccionaron ante la presencia romana que, sin duda, fue un nuevo elemento de distorsión en su territorio.

